
    

基地関係特別委員会基地関係特別委員会基地関係特別委員会基地関係特別委員会    会議録会議録会議録会議録（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

 

○○○○    開催年月日開催年月日開催年月日開催年月日 平成 29 年３月３日（金） 

 

午後１時 00 分 開会 

午後１時 22 分 閉会 

    

○○○○    場場場場            所所所所 第３常任委員会室 

 

○○○○    出 席 委出 席 委出 席 委出 席 委 員員員員（９名） 

委 員 長 桃 原  朗  委  員 宮 城  克 

委  員 石 川  慶  委  員 山 城 康 弘 

委  員 伊 佐 哲 雄  委  員 濱 元 朝 晴 

委  員 比 嘉 憲 康  委  員 桃 原  功 

委  員 我 如 古  盛 英    

 

 

○○○○    欠 席 委欠 席 委欠 席 委欠 席 委 員員員員（１名） 

副委員長 伊 波 一 男 

    

○○○○    委員外議員委員外議員委員外議員委員外議員（０名） 

    

○○○○    説 明説 明説 明説 明 員員員員（０名） 

 

○○○○    議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席者者者者（１名） 

議事係長 中 村  誠 

 

○○○○    協 議 案協 議 案協 議 案協 議 案 件件件件    

所管事務調査について 

 



基地関係特別委員会基地関係特別委員会基地関係特別委員会基地関係特別委員会    会議録会議録会議録会議録（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

 

平成 29 年３月３日（金） 

 

○○○○桃原朗桃原朗桃原朗桃原朗    委員長委員長委員長委員長 ただいまから基地関係特別委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午後１時 00 分） 

 

【【【【協議事項協議事項協議事項協議事項】】】】    

所管事務調査所管事務調査所管事務調査所管事務調査についてについてについてについて    

    

○○○○桃原朗桃原朗桃原朗桃原朗    委員長委員長委員長委員長 基地関係特別委員会の県外視察候補地について協議していただき

たい。本日は伊波委員が所用で欠席となっているが、伊波委員からは山口県岩国市

を視察し、岩国市議会議員との意見交換も行いたいとの意見を伺っている。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 岩国基地は沖合に展開されており市街地への騒音は減ってきている。

第一の目的は他自治体における返還跡地利用や騒音被害の実態であり、その点から

すると市街地の真ん中に位置している厚木基地や横田基地が本市と類似しており参

考になるものと考える。なお、横田基地は空軍であり、被害実態からすると厚木基

地が近いと考える。厚木基地を抱える自治体の騒音防止協定等の締結状況なども合

わせて調査したい。また、近くで普天間基地所属のオスプレイの修理を行っている

千葉県の木更津基地を調査してはどうか。 

○○○○濱元朝晴濱元朝晴濱元朝晴濱元朝晴    委員委員委員委員 桃原委員の案のとおりでよいと考える。 

○○○○比嘉憲康比嘉憲康比嘉憲康比嘉憲康    委員委員委員委員 岩国基地については会派でも視察していることから、桃原委員の案

のとおり、市街地に位置している基地を調査したほうが参考になるものと考える。    

○○○○桃原朗桃原朗桃原朗桃原朗    委員長委員長委員長委員長 委員の意見をまとめると２泊３日の日程で、厚木基地、横田基地、

木更津基地のうちから２カ所視察するということでよいか。    

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 同様に視察先がまとまるのであれば、参考までに、近くには防衛省が

ある。これまでにも普天間基地の返還ということを市長も議会も要請してきている。

視察する７月まではあと３～４カ月あることから、防衛省に対しても何らかの要請

あるいは聞き取り等を行ってもよいのではないか。    

○○○○宮城克宮城克宮城克宮城克    委員委員委員委員 事件、事故の際、沖縄防衛局には何度も要請しているが、防衛省にも

要請できるのであれば、それはいい機会と考える。 

○○○○桃原朗桃原朗桃原朗桃原朗    委員長委員長委員長委員長 内容の詳細については、事件、事故には限らず、ＳＡＣＯ合意から

21 年が経過しており、基地負担の軽減など、さまざまな内容を想定して進めてまい

りたい。県外視察については、７月中に厚木基地、横田基地、木更津基地のうちか



ら２カ所、また、これからの調整次第によっては防衛省への要請も行うということ

でよいか。 

                            （異議なし） 

○○○○桃原朗桃原朗桃原朗桃原朗    委員長委員長委員長委員長 視察時期、視察場所についてはそのとおり決定する。詳細について

は正副委員長と事務局で調整の上進めてまいりたい。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 もう１点お願いがある。県内視察として、普天間基地内の神山古集落

への調整池造成計画や市道宜野湾 11号の進捗状況について、また、西普天間住宅地

区の跡地利用状況についてもぜひ公的に市議会基地関係特別委員会として視察調査

を行いたい。 

○○○○桃原朗桃原朗桃原朗桃原朗    委員長委員長委員長委員長 それについては、前回の会議でも要望を受けており、正式に委員会

として関連部署へ視察の申し入れを行うとともに、日程調整を進めてまいりたい。    

○○○○我如古盛英我如古盛英我如古盛英我如古盛英    委員委員委員委員 与党議員は何度か視察もしたと聞いているが、基地関係特別委員

会として議論がかみ合うよう、現場視察の上、全委員で共通認識を持ちたい。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局    今後、視察先へ申し入れを行う際には、例えば「基地から派生する被

害実態」や「市議会としての取り組み状況」などといった調査項目を列挙してあら

かじめ通知する必要があり、その項目についても協議していただきたい。また、視

察先の議員との意見交換や基地内視察等についても合わせて協議していただきたい。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 視察先自治体において基地対策特別委員会や基地関連部署の設置状

況なども調査の上、設置されているのであれば、ぜひ意見交換もお願いしたい。 

○○○○桃原朗桃原朗桃原朗桃原朗    委員長委員長委員長委員長 視察先に基地対策特別委員会が設置されているのであれば、執行部

からの説明後に、１時間程度、議員間の意見交換も行うことでよいか。 

                            （異議なし） 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 普天間基地は北側と南側しか防音工事の指定がないが、現実には東西、

大山や真志喜、中原もうるさい状況がある。そこで厚木基地周辺のコンターの状況

はどうかといった調査も必要と考える。 

○○○○桃原朗桃原朗桃原朗桃原朗    委員長委員長委員長委員長 今後、事務局において視察申し入れを行っていく中で、可能であれ

ば視察先議員との意見交換や基地内視察も依頼してまいりたい。決まり次第、各委

員へは連絡することとする。 

    

【【【【協議結果協議結果協議結果協議結果】】】】    

●●●●県外視察県外視察県外視察県外視察    

７７７７月中月中月中月中でででで厚木基地厚木基地厚木基地厚木基地、、、、木更津基地木更津基地木更津基地木更津基地、、、、横田基地横田基地横田基地横田基地（（（（うちうちうちうち２カ２カ２カ２カ所所所所））））についてについてについてについて視察依頼視察依頼視察依頼視察依頼をををを行行行行

うううう。。。。またまたまたまた、、、、視察先議員視察先議員視察先議員視察先議員とのとのとのとの意見交換意見交換意見交換意見交換やややや基地内視察基地内視察基地内視察基地内視察についてもについてもについてもについても合合合合わせてわせてわせてわせて依頼依頼依頼依頼をををを行行行行うううう。。。。    

        



●●●●県内視察県内視察県内視察県内視察    

４４４４月中月中月中月中にににに普天間基地普天間基地普天間基地普天間基地（（（（調整池調整池調整池調整池、、、、市道宜野湾市道宜野湾市道宜野湾市道宜野湾 11111111 号号号号））））、、、、西普天間住宅地区西普天間住宅地区西普天間住宅地区西普天間住宅地区（（（（跡地利用跡地利用跡地利用跡地利用

計画地計画地計画地計画地））））についてについてについてについて視察依頼視察依頼視察依頼視察依頼するするするする。。。。    

 

○○○○桃原朗桃原朗桃原朗桃原朗    委員長委員長委員長委員長 以上をもちまして、本日の委員会を閉会いたします。 

閉会時刻（午後１時 22 分） 


